



LIGUE DE FOOTBALL HAUTS-DE-FRANCE

Réalisé avec la ligue, présidée par M. Bruno Brongniart

LE PÔLE D'EXCELLENCE DU FOOTBALL AMATEUR SE DÉPLOIE



PHOTO SEVERINE COURBE

UN DISPOSITIF DE FORMATION NOVATEUR

AISNE ET ARTOIS

REMISES DE RÉCOMPENSES

Les districts Aisne et Artois ont organisé de belles soirées de remises de récompenses. Plébiscités par les clubs, ces événements se multiplient.



OISE

QUEL VOYAGE !

Parti huit mois à l'aventure, l'ex-capitaine de l'US Choisy-au-Bac (Régional 1) Steven Loffroy est revenu dans son club.



PÔLE D'EXCELLENCE DU FOOTBALL AMATEUR

UN INTÉRÊT POUR LA LIGUE ET L'ÉDUCATION NATIONALE

Le Pôle d'Excellence du Football Amateur (PEFA) a été créé en 2015. Il s'étend sur trois villes (Grenay, Lens, Liévin) et favorise la mobilité des élèves et des professeurs afin de permettre une mutualisation des moyens.



Une nouvelle convention a été signée le 22 novembre dernier au lycée Henri-Darras de Liévin par Bruno Brongniart, président de la Ligue des Hauts de France, en présence notamment des chefs d'établissements.

Créé en 2015 par Dany Blondel (président de la commission football en milieu scolaire) aidé de Jacques Hénot (CTR cadre d'État), sous la responsabilité de Fernand Duchaussoy (président de la Ligue), François Blaquart (DTN) et Jean-Jacques Pollet (recteur d'académie), le PEFA vise à former les jeunes des sections sportives scolaires pour le plus haut niveau amateur en futsal, en herbe, en football féminin et en arbitrage. Des emplois du temps aménagés, des professeurs détachés par leur chef d'établissement leur

permettent de s'entraîner pendant le temps scolaire. Mais également une optimisation de leur scolarité pour pratiquer le football, le futsal ou l'arbitrage pendant le temps scolaire. Le PEFA représente pour la Ligue un dispositif de formation novateur et pour l'Éducation Nationale un moyen de valoriser les équipes éducatives, de travailler en réseau sur un territoire commun et d'aller à la rencontre des autres territoires. En trois ans d'existence, quelques changements sont intervenus avec la création d'une section scolaire professionnelle au lycée Béhal de

Lens, de nouveaux intervenants et chefs d'établissements.

Un nouveau pôle à Amiens en perspective

Après une présentation du PEFA, une nouvelle convention a été signée le 22 novembre dernier au lycée Henri-Darras de Liévin par Bruno Brongniart, président de la Ligue des Hauts de France, en présence des chefs d'établissements, des responsables des sections sportives, de Fernand Duchaussoy, de Dany Blondel (président de la commission mixte football en milieu scolaire), de Jean-Jacques Pollet, d'Olivier Ca-

lais (IA IPR EP, inspecteur de l'éducation nationale) et de Stéphane Tousart (coordonnateur à la Ligue).

Tout comme la Ligue, l'éducation nationale y trouve beaucoup d'intérêt comme l'ont souligné les responsables des collèges et des lycées concernés. A Grenay, c'est l'apprentissage de la pratique et du règlement qui a des effets positifs tant sur le plan scolaire que sur celui du comportement. Pour le lycée Béhal, ce projet structurant a permis l'inclusion scolaire. A Condorcet Lens, les garçons se retrouvent tous ensemble en

classe de seconde avec des arbitres qui tiennent un rôle de médiateur très bien perçu au lycée. C'est une ambiance des plus sportives qui règne en internat au lycée Henri-Darras de Liévin avec les filles du pôle espoir et la section sportive futsal, au collège Descartes, les filles sont en classe avec des handicapés (ULIS).

Cela marche tellement bien que Bruno Brongniart a demandé à Dany Blondel d'en créer un à Amiens. Pour l'instant seuls trois existent, Strasbourg, Valence et Liévin. ♦

JEAN-MARY MAYEUR

EN BREF

DISTRICT ESCAUT - FORMATION AUX GESTES QUI SAUVENT

Dans le souci de former les acteurs du football aux gestes qui peuvent sauver des vies, le district Escaut offre la possibilité à

un dirigeant de suivre une formation diplômante aux premiers secours (PSC1). Les frais d'inscription (50 euros) sont totalement pris en charge par le district dans le cadre des finances solidaires.

Dispensés par des professionnels (Sapeurs pompiers, Croix Rouge, Sécurité civile), ces formations d'une durée de quatre à six heures se dérouleront dans chacun des quatre secteurs du district (Avesnois, Cambrésis, Douaisis, Valenciennois) tout au long du premier semestre 2019. Les fiches de candidature

sont à renvoyer pour le 31 décembre, dernier délai.

DISTRICT ARTOIS NOËL DES FÉMININES

La commission féminine du district Artois, en partenariat avec l'Olympique Liévin, convie les filles licenciées des U6 à U11 à fêter Noël le samedi 15 décembre salles Gossart Sénéchal, complexe sportif Riaumont, rue Entre Deux Monts, à Liévin.

DISTRICT ESCAUT

NOËL DES FÉMININES

La commission féminine et les techniciens du district Escaut organisent le Noël des féminines, le mercredi 12 à Fresnes-sur-Escaut (de 14 h à 17 h) pour les U10-U13 et le samedi 15 à Vieux-Condé (de 9h30 à 12h30) pour les U6-U9. Au menu de ces journées : rencontres en salle, ateliers éducatifs, sensibilisation à la Coupe du monde féminine de la FIFA 2019. Des jouets seront collectés au profit du "Noël Heureux avec eux", une opération qui

s'inscrit totalement dans le cadre du Programme Éducatif Fédéral (PEF).

VOUS SOUHAITEZ ACCUEILLIR LE FESTIVAL U13 PITCH ?

La Ligue recherche un club, en accord avec sa municipalité, pour accueillir les finales régionales Festival Foot U13 Pitch le week-end des 4 et 5 Mai 2019. Les candidatures sont à envoyer à la Ligue par mail officiel sécurisé avant le 20 janvier 2019 à technique@lffhf.fr



OISE

HEUREUX QUI COMME STEVEN A FAIT UN BEAU VOYAGE

Parti huit mois à l'aventure, l'ex-capitaine de l'US Choisy-au-Bac (Régional 1) Steven Loffroy est revenu dans son club.

Il a laissé ses chaussures à crampons au vestiaire le temps d'une parenthèse idyllique. Mais après huit mois passés dans la peau d'un globe-trotter parti découvrir des terres inconnues et comme bénévole offrant son aide aux plus démunis, l'ex-capitaine de l'US Choisy-au-Bac (R1) les a retrouvées pour rapidement les rechausser. Tel qu'il l'avait promis à son départ, en avril dernier, aux dirigeants de son club d'attache depuis 9 ans.

« En France, on a un certain confort de vie et en général on se plaint »

Une expérience qui lui a laissé des images plein la tête. « Je suis passé par la Chine, l'Inde, le Népal, la Thaïlande, le Vietnam, quasiment toute l'Asie, la Nouvelle-Zélande et l'Australie, savoure l'attaquant ou milieu offensif de 29 ans. J'en garde bien évidemment de très bons souvenirs, de quelque chose d'extraordinaire. C'est un voyage que je conseille à tout le monde. Il permet de vivre un apprentissage hors du commun de la vie. Rencontrer d'autres populations, d'autres cultures, c'est incroyable. J'ai fait la



Steven Loffroy pourrait reprendre la compétition le week-end prochain.

connaissance de personnes qui vivent avec peu mais gardent toujours le sourire et se montrent d'une générosité hors-norme. »

Sur place, avec sa compagne et ses deux cousins, Loffroy s'est multiplié. « J'ai aidé à nettoyer la nature, à bâtir des maisons. A apporter mon aide autant que faire se peut. J'avais eu cette idée lorsque je suis parti il y a

quelques années aux États-Unis. On a alors préparé le projet pendant 7 à 8 mois, en se renseignant sur les pays visités, le coût de la vie sur place, où dormir... J'en suis revenu avec une autre vision. En France on a un certain confort de vie et en général on se plaint. J'ai appris à relativiser certaines choses. »

Revenu en France le 23 novembre, l'attaquant n'a pas entraîné. Malgré

le choc thermique (il a quitté l'Australie et ses 35°), il a repris l'entraînement avec le groupe cosacien depuis 15 jours. Il a aussi assisté au succès de sa formation en Régional 1, le 24 novembre à Avion (1-2) puis à sa cuisante défaite à domicile contre Laon (1-4).

« Pendant mon voyage, je n'ai pas joué au football. En Australie, ce sport est

beaucoup moins populaire qu'en France. Surtout, je suis parti avec une tendinite au genou que j'ai eu du mal à soigner puisque nous marchions beaucoup. J'ai tout de même pu m'entretenir. Et finalement la reprise de l'entraînement a été plus facile que prévue. »

« Pas le héros qui sauvera tout seul l'équipe »

Steven Loffroy dresse en marge le bilan d'une première partie de saison compliquée pour Choisy (actuellement reléguable). « Je suis resté en contact avec Clément Deneu (l'entraîneur) et Thierry Knauf (le président). Il y a eu beaucoup de départs après une bonne saison et un succès en Coupe de l'Oise. Le groupe est très jeune. Il y a de la qualité mais il lui faut faire l'apprentissage de cette division. Si je peux aider en apportant mon expérience et mon recul, je le ferai volontiers. J'ai conscience que beaucoup attendent mon retour. Je ne suis toutefois pas le héros qui sauvera tout seul l'équipe. »

Également président du club de Beuvraignes (Départementale 4), près de Roye, depuis 4 ans, Loffroy a hâte de retrouver la compétition : « Pourquoi pas avant la trêve et peut-être le match à Compiègne (ndlr : dont il a porté les couleurs il y a plusieurs années ; derby fixé au samedi 15 décembre à 19 heures). Si je me sens prêt je le dirai au coach qui fera ses choix. »

DAVID CARETTE

SOMME

MOREUIL PRÊT À MONTER ?

Le bilan à mi-saison du SC Moreuil, coleader de sa poule en Départementale 1 du championnat de la Somme, est excellent.

Avec neuf victoires, un nul et une défaite, le SC Moreuil réalise un sacré coup mais tout reste à prouver puisqu'il reste treize matches à jouer. Le club est dans une bonne dynamique et les deux recrues arrivées en début d'année, Maxine Milovan et Valentin Caublot, apportent énormément à l'équipe.

Cependant, l'entraîneur Pascal Cozette ne se fixe pas comme objectif la montée mais simplement de ne pas être relégué. « Aujourd'hui on est premier, mais ça peut vite changer et basculer dans un sens comme dans l'autre. On ne se considère vraiment pas comme supérieur aux équipes qu'on affronte, simplement, on fait beaucoup moins d'erreurs. Donc si la réussite n'est plus avec nous, on ne sera plus là où l'on est actuellement, en haut du classement. Cette saison ressemble à celle de l'année dernière, juste que l'on est plus rigoureux qu'avant », ajoute-t-il.

Malgré ce bon début de saison, Pascal Cozette n'évoque jamais la montée avec ses joueurs et souhaite simplement améliorer le club en y gardant sa vie associative et avant tout, prendre du plaisir. « C'est bien si on continue comme ça et si l'on monte, mais si le club n'est pas prêt et qu'on redescend l'année suivante, ça n'aura servi à rien », insiste l'entraîneur qui annonce que si le club accède au Régional 3, il ne sera sûrement plus de la partie. ♦

HENRI DEBUSSCHER



Moreuil et Sebastien Cabo (en blanc) n'envisagent pas la montée en Régional 3 pour le moment. PHOTO FRED HASLIN

ARTOIS

UNE BELLE SOIRÉE DES RÉCOMPENSES AVEC GÉRARD HOULLIER



Gérard Houllier était de retour pour soirée dans ce district Artois qui compte tant pour lui.

Jean-Louis Gamelin et son comité de direction avaient invité Gérard Houllier pour cette quinzième soirée des récompenses au cours de laquelle furent mis à l'honneur bénévoles et clubs lauréats dans le cadre du challenge du comportement sportif (cinquante au total). « C'est un projet abouti aujourd'hui. Si vous êtes là, c'est que vous l'avez mérité. Il faut donner un véritable statut aux bénévoles », releva le président du district Artois, en présence de tout l'état-major de la Ligue des Hauts de France (Bruno Brongniart, président ; Michel Gendre, président-délégué ; Bernard Colmant, secrétaire général ; Pascal Poidevin, trésorier général) et de Fernand Duchaussoy. En préambule, les jeunes (10-11 ans) d'Hesdigneul-les-Béthunes furent récompensés, chacun des seize enfants reçut un ballon dédié par Gérard Houllier et le club un jeu de maillots. « Cela n'a pas été facile de désigner un club, nom-

breux aurait pu y prétendre. Nous nous sommes appuyés avec les techniciens notamment sur la qualité du football d'animation », précisa Jean Deneuille. « L'Artois représente quelque chose pour moi », reconnut Gérard Houllier qui n'était pas au bout de ses surprises quand il vit arriver Guy Debeugny (« Un homme en avance sur son temps avec qui j'ai passé deux excellentes années à Nœux »), Arnold Sowinski (« Un homme d'expérience qui fut mon premier adjoint à Lens »), Joachim Marx (« Nous avons eu une aventure particulière sur le plan humain ») et Patrice Bergues (« On se connaît depuis le lycée à Saint-Pol-sur-Ternoise »).

« Le respect de l'adversaire et celui de l'arbitre »

Jean Deneuille, l'un des grands maîtres de cette belle et grande soirée qui avait fait le plein avec 140 personnes invitées, pouvait se réjouir de voir « toute la famille du football présente ». Il rappela que le challenge du comportement spor-

tif ou du fair-play si vous préférez, permet « de véhiculer la meilleure image de votre club. Deux choses sont importantes : le respect de l'adversaire et celui de l'arbitre. Merci pour votre investissement. Sans vous, les clubs, nous ne sommes rien. » Comme il le souligna, « il fait bon de bien vivre au district Artois ». ♦

JEAN-MARY MAYEUR

Challenge Elite : Guarbecque, Bully-les-Mines, Hinges, Diana Liévin, Saint-Laurent-Blangy.
Challenge Promotionnel : OL Hénin, Anzin, Bapaume-Bertincourt-Vaulx, Wingles, Méricourt, Violaines, Auchel, Fouquières, Barbuze, Beaumetz Sud Artois, Beuvry, AJ Artois, Elou.
Challenge Complémentaire : Thiennes, AS Vendin, Servins, Sauty, Roieux, Souchez, Berneville, FCH Lens, Heuchin-Lisbourg, Buissey, Verdrel, Busnes, Monchy-Breton, Izel-les-Esquerschin.
Challenge Futsal : Melting Sport Festubert.
Challenge U15 : Laventie, Méricourt, Dignies.
Challenge U18 : Quinchy, Angres, Heuchin-Lisbourg

AISNE

LES BÉNÉVOLES AXONAIS MIS À L'HONNEUR

Onze dirigeants du football axonais ont été récompensés fin novembre lors de la soirée des bénévoles organisée par le district Aisne, en présence de Bruno Brongniart, président de la Ligue ; Michel Gendre, président-délégué ; Bernard Colmant, secrétaire général ; Pascal Poidevin, trésorier général et de Fernand Duchaussoy. Organisée chaque année, cette soirée, cinquième du nom, s'est tenue au Splendid de Saint-Quentin, le 23 novembre, avec comme invitée de marque Laura Georges. L'ex-internationale de Lyon et du PSG a apporté avec elle le trophée de la Coupe du monde féminine, qui aura lieu en France en juin et juillet prochains pour le plus grand bonheur de l'assistance, qui a multiplié photos et selfies avec la coupe. Si l'ancienne Bleue n'est pas venue les mains vides, onze bénévoles du football axonais ne sont pas repartis les mains vides puisqu'ils ont récupéré leur trophée récompensant leur implication dans leurs clubs respectifs.

Patricia Carroyer, bénévole de l'année

Le titre le plus honorifique est revenu à Patricia Carroyer, désignée bénévole de l'année par le District Aisne et qui a gagné cinq places pour aller voir des matches du prochain Mondial féminin. Dans le monde du ballon rond depuis l'âge de 14 ans, cette maman de cinq filles, originaire de la région parisienne, fait partie intégrante de l'équipe technique de l'Olympique de Saint-Quentin depuis trois ans.

Seule femme dirigeante à l'OSQ, elle s'occupe précisément des catégories baby-foot, U6 et U7 et accueille en parallèle les parte-

naires du club lors des matches de N3 de l'équipe première à domicile. « L'année dernière, je faisais même la salade de fruits aux joueurs après chaque match », raconte Patricia Carroyer.

Également dirigeante à l'OMCA Cambrai (coach des U16 féminines), l'ex-joueuse au poste de milieu gauche à Aulnay-sous-Bois consacre entièrement son temps libre au football. « Ma dernière fille, Emaëlle, née le 11 mars 2017, aurait pu naître au bord d'un terrain de foot. Trois jours avant (le 8 mars, Journée des droits des femmes), j'étais à Laon lors d'un match féminin U12/U13 », rigole-t-elle.

« Ça ne fait que trois ans que je suis au club, je ne m'attendais pas à être distinguée aussi vite. Je remercie le District et l'OSQ », témoigne Patricia Carroyer, émue sur scène. Sportive à tous les niveaux - elle a remporté plus jeune le titre de vice-championne de France de cross-country - la bénévole saint-quentinoise ne compte pas s'arrêter en si bon chemin.

Ça tombe bien, le District Aisne lui a proposé un poste dans la commission foot féminin à partir du 15 décembre. « Je vais être la première femme dans cette commission », se réjouit-elle. Patricia Carroyer accompagnera notamment les équipes féminines de l'Aisne (U11 à U15) lors des stages. ♦

Le palmarès des bénévoles du mois de la saison 2017-2018 :

Septembre 2017 : Hervé Noizet (Ribemont) ; Octobre 2017 : Corinne Pierquet (FC Villers-Cotterêts) ; Novembre 2017 : Christian Loison (Lesdins) ; Décembre 2017 : Didier Benoit (Marly-Gomont) ; Janvier 2018 : Eliane Gallet (Guignicourt) ; Février 2018 : Patrick Dupont (FC Gauchy/Saint-Quentin) ; Mars 2018 : Guy Foulon (Inter Soissons) ; Avril 2018 : Véronique Dupont (US Chaunoy) ; Mai 2018 : Aurèle Cuny (FJEP Coigny) ; Juin 2018 : Laurence Oudart (IEC Château-Thierry)

Bénévole de l'année : Patricia Carroyer (Olympique de Saint-Quentin)



Patricia Carroyer (en rouge) a reçu le trophée de bénévole de l'année par Bruno Brongniart.